

# Presseinformation

Nr. 37/ 2023 – 14. September 2023

## **Transformation im Handwerk: Karrierechancen ergreifen und die Fördermöglich- lichkeiten der BA nutzen!**

**Am 16. September 2023 findet der Tag des Handwerks statt. An diesem Tag werden bundesweit Veranstaltungen angeboten, die einen Einblick in die Alltagswelt der Handwerksbetriebe und in die Karrieremöglichkeiten im Handwerk geben. In vielen Betrieben verändert sich die Arbeitsweise durch Digitalisierung und technischen Fortschritt. Es ist daher wichtig, in Weiterbildung und Qualifizierung zu investieren. Die Bundesagentur für Arbeit (BA) unterstützt Betriebe und Mitarbeitende, um die Transformation im Handwerk zu meistern.**

Digitalisierung, Dekarbonisierung und Demografie sind die drei Trends, die auch das Handwerk treffen. Allein der Klimaschutz verändert die Handwerksbranche, da fossile Energieträger durch erneuerbare Alternativen ersetzt werden. Auch die Digitalisierung hat das Handwerk erreicht. Viele Betriebe setzen bereits heute auf innovative digitale Lösungen. Die neuen Anforderungen erfordern Investitionen und vor allen Dingen Qualifizierung.

### **Gute Entwicklungs- und Karrieremöglichkeiten durch Ausbildung und Qualifizierung während der Beschäftigung**

Der Fachkräftemangel hat das Handwerk längst erreicht. Aktuell sind noch zahlreiche gemeldete Ausbildungsstellen im Handwerk unbesetzt. Jugendliche haben auch jetzt noch die Chance, in das aktuelle Ausbildungsjahr einzusteigen.

Das Qualifizierungschancengesetz ermöglicht es Beschäftigten in Betrieben, Weiterbildungen zu absolvieren und sich beruflich weiterzuentwickeln. Auch ungelernte Mitarbeitende profitieren, wenn sie damit einen Berufsabschluss nachholen wollen. Die



BA unterstützt Betriebe dabei, den Anforderungen der künftigen Arbeitswelt gerecht zu werden und dem Fachkräftemangel entgegenzuwirken.

Christian Rauch, Vorsitzender der Geschäftsführung der Regionaldirektion Baden-Württemberg der Bundesagentur für Arbeit, weiß um die Herausforderungen der Transformation im Handwerk: „Die Transformation ist für das Handwerk eine große Chance. Einerseits sollten junge Menschen Handwerksberufe, die mittlerweile auch sehr viele digitale Komponenten haben und tolle Karrierechancen bieten, wieder verstärkt in den Blick nehmen. Andererseits ist die Qualifizierung gelernter und ungelernter Beschäftigter ein wichtiger Baustein, um dem bereits heute schon spürbaren Fachkräftebedarf entgegenzuwirken. Für die neuen Technologien brauchen wir neue Fachkräfte.“

### **Förderangebote der BA nutzen**

Christian Rauch hat mit Andreas Müller, Geschäftsführer der Firma AMEG Energie- und Gebäudetechnik in Epfendorf im Landkreis Rottweil im Podcast der BA aus Baden-Württemberg gesprochen. Das Thema: wie es Unternehmen gelingt, ungelernte Mitarbeitende im Handwerk mit Hilfe der BA zu qualifizieren.

### **Hören Sie rein:**

**„Und wenn das Beste erst noch kommt?“ - Der Podcast der Bundesagentur für Arbeit aus Baden-Württemberg mit dem Thema:  
Unsere Fachkräfte von Morgen - Beschäftigte qualifizieren**

<https://www.arbeitsagentur.de/vor-ort/rd-bw/bbie>

Weitere Informationen unter:

- <https://www.arbeitsagentur.de/vor-ort/rd-bw/presse/2023-14>
- <https://www.arbeitsagentur.de/m/newplan/>
- Kontakt: 0800 4 5555 00 (gebührenfrei), werktags von 8 bis 18 Uhr